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4° Consiglio del Governatore-5 dicembre 2019 

Verbale 

 
 

1.Presenti: elenco in allegato 

2.Inizio lavori: ore 18,40 

3.Ordine del giorno: 

-comunicazioni del Governatore; 

-relazione Comitato Service Comune Alzheimer” La Nonna che non c’è-“ Coordinatore Giorgio  

 Soffiantini; 

-Padova Capitale Europea del Volontariato:  IPDG  Gianni Sarragioto; 

-Alert Lions” Un aiuto subito per Venezia”: raccolta fondi, progetti con piani di azione e fattibilità   

 presentati dai club. Coordinatore: Bruno Agazia; 

-LCIF: aggiornamenti: Coordinatore Andrea Pescarin; 

-Capi Dipartimento orientamento e aggiornamento: GST distrettuale  Maresca Drigo ; 

-Affari Legali: Terzo Settore: comunicazioni PDG Massimo Rossetto, PDG Gianni Sarragioto; 

-Bilancio Sociale: comunicazioni tecniche: Giorgio Brigato; 

-Corsi di Formazione Lions comunicazioni: coordinatore Giorgio Brigato; 

-Aggiornamento piattaforme informatiche: Domenico Lalli; 

-Team “ Nuove Voci” comunicazioni e protocollo d’intesa con il Comune di Padova: coordinatore 

  Gabriella Salviulo; 

-Centro Studi: presentazione del service d’interesse distrettuale su Format-Serata Melvin Jones:  

 aggiornamenti: PDG Mario Marsullo e presentatori del format: Stefania Ottaviani, Pierluigi  

 Albanese, Osvaldo Pasqual; 

-ALC aggiornamenti: PDG Roberto Adami; 

-service per il diabete: aggiornamenti attività svolte e prossimi eventi: coordinatore Massimo 

  Cavazzana; 

-Presidenti di Circoscrizione e di Zona: interventi; 

-Varie ed eventuali. 

 

4. Sviluppo degli argomenti: 

a.Il Governatore dopo aver fatto proiettare il filmato della manifestazione organizzata dai Lions Club 

padovani “Muoviamoci per il diabete”, peraltro presente sul sito distrettuale, cede la parola a 

Massimo Cavazzana, che  anticipa  il suo intervento( previsto al punto 14 dell’o.d.g.) sul service “il 

diabete a colori” e relaziona in merito alla richiesta di  un finanziamento internazionale su uno 

specifico progetto , precisa, in particolare, che è possibile ottenere il 75% del finanziamento per lo 



                      

 

 

 

DISTRETTO 108 Ta3 
Governatore Antonio Conz - Anno Sociale 2019-2020 

 
 

2 
 

sviluppo del progetto nel territorio. Va, quindi formulata in tal senso la richiesta all’L.C.I.F.  e in 

considerazione del fatto che il finanziamento minimo erogabile è di 10.000 $, ci si è orientati su una 

somma di 25.000 $. Di questi, per quanto anzidetto, 15.000 $ ( 75% dell’intera somma) proverranno 

dall’L.C.I.F. i restanti 10.000 potranno essere acquisiti: 5000 dal L.C. Conselve, promotore 

dell’iniziativa, e gli altri 5.000 con l’erogazione volontaria di 100  euro da parte di ciascun Club del 

Distretto. Cavazzana informa anche che è stato sottoscritto un protocollo d’intesa  con  La C.R.I. , 

l’A.V.I.S. e l’Associazione Nazionale Diabetici, 

b. Comunicazioni del Governatore che: 

(1) partecipa al Consiglio il nominativo del vincitore, a livello Distretto, del Concorso “Un Poster per 

la Pace”: Nicolò Stella, sponsorizzato dal Lions Club Piazzola sul Brenta. La premiazione inter 

distrettuale avrà luogo il 14 marzo p.v. presso l’Istituto Tecnico per Geometri” Palladio” in Treviso; 

(2) propone i PDG Giannantonio Ena, Raffaela Massagrande, Franco Galera quali componenti della 

Commissione Elettorale incaricata di vagliare le domande alla candidatura di 2° Vice Governatore. Il 

Consiglio approva. 

(3)lamenta che   nella campagna 100 bandita dall’L.C.I.F., la posizione  del nostro Distretto, 

unitamente al Ta1 , è “fanalino di coda”. Per superare questa “impasse” rende noto che si stanno 

progettando manifestazioni finalizzate alla raccolta fondi e viene sollecitata una maggiore 

sensibilizzazione dei rappresentanti L.C.I.F. di Club 

(4 ) in ordine alla crescita associativa, rileva per il Distretto un bilancio negativo di una unità ( 40 

uscite a fronte di 39 ingressi) , ma informa, entro la fine del corrente anno sociale, dovrebbe nascere 

il Club di specie delle Auto Storiche con venti nuovi soci; 

(5) riguardo alle conseguenze dell’acqua alta a Venezia, rammenta la presenza attiva di un conto 

corrente sul quale i Club o il singolo socio possono effettuare versamenti e sollecita, dai Club 

rivieraschi, progetti di recupero, risanamento, ripristino e restauro da inviare all’officer L.C.I.F. 

nazionale per il loro finanziamento; 

(6) relaziona sugli interventi, relativi alle fondazioni, tenuti in occasione della riunione di autunno 

del Consiglio dei Governatori, tenutasi, a Palermo, in un albergo sequestrato alla mafia. 

c. relazione per il Comitato service “La nonna che non c’è” di Giorgio Soffiantini, che partecipa:  

- l’attività di un gruppo di esperti al lavoro per la redazione di una proposta di legge tesa alla tutela, 

da parte dello Stato, delle famiglie, nel cui ambito c’è un malato di Alzheimer ; 

-la proposta del service in parola, come tema di studio nazionale, da presentare al 68° Congresso 

Nazionale. A sostegno dell’iniziativa hanno sino ad ora (5 dicembre 2019) dato la propria 

disponibilità n.10 Club, 3 dei quali esterni al Distretto; 

-l’organizzazione per il 9 maggio 2020, di un convegno a Padova, Capitale Europea del Volontariato, 

sul tema in argomento con la partecipazione della Presidente del Senato Elisabetta Casellati, del 

Rettore dell’Università di Padova, dell’Assessore Regionale alla Sanità, Lanzarin e del presidente del 

C.R.I.C., dottor Gabelli; 
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-la convocazione di un incontro sul service, per domani 6 dicembre a Conselve, con la partecipazione 

di cinque Club: sarà la sua 72^ conferenza, la precedente è stata tenuta a Pavia; 

-in merito al sostegno economico la Regione Lombardia ha stanziato a favore delle famiglie colpite 

dall’Alzheimer 150 milioni di euro, la nostra ancora nulla. 

d. Un aiuto subito per Venezia -Alert Lions Team, interviene Bruno Agazia che ricorda gli eventi 

della notte tra l’11 e il 12 novembre a Venezia, colpita non solo dall’acqua alta, ma da una vera e 

propria devastazione. Ricorda anche che il 18 novembre è stata tenuta una riunione ALERT a Padova 

presso la sede della Fondazione Distrettuale nel corso della quale, tra l’altro, è stata avanzata 

all’L.C.I.F. una richiesta urgente di 5000 $, alla quale deve far seguito un’altra documentata a favore 

di coloro che assicurano la sopravvivenza della Città, come i panificatori. Successivamente verranno 

presentate proposte documentate di aiuto alla Casa Famiglia della Giudecca a Venezia e a favore 

delle isole del Lazzaretto nuovo e del Lazzaretto vecchio. Il nostro Distretto ha già attivato uno 

specifico conto corrente per la raccolta fondi. 

e. Padova Capitale del Volontariato nell’anno 2020: l’I.P.D.G. Gianni Sarragioto riferisce che sono 

stati attivati tutti gli incontri sui sette tavoli previsti. I Lions partecipano ai lavori di tre tavoli e 

collaborano con il Centro Veneto di Solidarietà. Per quanto attiene al 3° settore, al momento sono 

in atto incontri, a livello nazionale, di esperti per studiare in quale modo rendere applicabile la 

normativa alle attività dei Club. 

f. Affari legali: terzo Settore: il PDG Massimo Rossetto riferisce che quando la normativa del 3° 

settore andrà in vigore saremo di fronte ad un bivio: entrare o stare fuori. Dovremo prima sapere 

quali saranno gli oneri per i Club Lions. L’attuale intendimento è quello di presentare la nostra 

Fondazione quale rappresentante di rete dei Club. Saranno necessari quindi comunicazioni e 

incontri per conoscere cosa concretamente fare con il supporto della Fondazione e quindi informare 

i Club. 

g. L.C.I.F. aggiornamenti: interviene Sergio Davì (in sostituzione del coordinatore distrettuale 

Andrea Pescarin assente per giustificati motivi) che ribadisce l’importanza della figura del 

rappresentante L.C.I.F. nei Club. Attraverso questo officer i Club possono conoscere le procedure 

per attivare richieste e donazioni. Rimanda quindi alla pagina 35 del numero di novembre della 

rivista Lion per leggere le erogazioni dell’L.C.I.F. a favore delle iniziative del Club del Distretto 

108Ta3. Conclude annunciando riunioni specifiche presso le Zone F e G. 

h. Capi Dipartimento orientamento e aggiornamenti: GST Maresca Drigo, in ordine ai Dipartimenti 

osserva che si tratta di strutture sperimentali che devono connettersi con i GST di Club, figura che 

non sempre sembra molto attiva e della quale, a suo giudizio, vanno riviste le linee guida. Per quanto 

ha tratto con le schede di service, necessarie per la redazione del bilancio sociale suggerisce di 

elaborarle in anticipo, anche in questo caso il GST di Club costituisce il principale riferimento per i 

Capi Dipartimento ed il GST Distrettuale. constata, quindi, che il Dipartimento della Scuola è quello 

partito per primo anche grazie al fatto di essere in possesso di elementi cognitivi dello scorso anno. 
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i. Bilancio sociale. Ne parla il responsabile GLT Giorgio Brigato che comunica di aver apportato 

modifiche migliorative alla scheda conoscitiva ed a quella dei service, fa però, presente che non 

tutte di queste vengono chiuse. Ribadisce che è necessario compilare ed inviare le predette schede, 

senza attendere la visita del Governatore, in quanto i dati in esse contenuti sono indispensabili per 

l’elaborazione del bilancio sociale. 

l. Corsi di Formazione sempre Giorgio Brigato spiega che ne sono stati istituiti per migliorare il livello 

di preparazione dei soci che lo desiderino e che vengono tenuti prevalentemente di sera  ella Sede 

del Distretto in via Po. Al momento è stato tenuto il corso GAT , altri seguiranno su specifici 

argomenti nei mesi successivi. Viene seguito un nuovo format, basato su quattro moduli e quattro 

tavoli, ogni tavolo un gruppo di lavoro. Ogni serata sarà chiusa da un feedback di ritorno per la 

verifica dei risultati acquisiti. 

m. aggiornamento sulle piattaforme informatiche Interviene il DIT distrettuale, Domenico Lalli che 

sollecita l’aggiornamento dell’archivio telematico dei soci, in quanto entro il 31 dicembre la 

piattaforma nazionale cesserà di essere operativa. Riferisce che è stata soppressa la voce del sito 

nazionale che consente la compilazione del rapportino mensile, al momento sussistono difficoltà di 

compilazione anche sul sito internazionale My LCI e My Lion, ove comunque i rapporti saranno 

completamente diversi da quelli che siamo abituati. Lalli, invita, quindi, i Presidenti ed i Segretari 

dei Club a creare le loro password per accedere alla piattaforma internazionale e sollecita un’attenta 

verifica degli indirizzi di posta elettronica dei singoli soci, in quanto molte delle e-mail inviate non 

raggiungono il destinatario.   

n. Team “Nuove voci”. Interviene Gabriella Salviulo informa che il nuovo Leo Club “Padova 

“Ascoltare in silenzio” rientra anche nel progetto Nuove Voci stante Arianna Caccaro, advisor del 

Club nonché Nuova Voce. Ribadisce l’importanza della stretta collaborazione dei GMT, GLT, GST 

distrettuali con i corrispondenti del Team “Nuove Voci”, auspica quindi contatti tra gli interessati. 

Partecipa la prossima firma di un protocollo d’intesa con il Comune di Padova, Assessorato alla 

Cultura, in seguito ad accordi presi in occasione della celebrazione della “Giornata della Luce”. 

Riferisce anche, che in seguito a lunga contrattazione ha ottenuto, a beneficio dei Lions, condizioni 

favorevoli per l’acquisto dei biglietti relativi alla mostra “Egitto di Belzoni” Conclude annunciando la 

data del 18 gennaio 2020 per la firma del protocollo d’intesa, evento per il quale è in corso la ricerca 

di una sede di prestigio. 

o. Centro Studi: il Segretario PDG Mario Marsullo informa che la serata Melvin Jones avrà luogo il 

24 gennaio alle ore 19,30 presso il ristorante “Al Tezzon” di Camposampiero, nel corso dell’evento 

saranno conferite dal Governatore tre MJ a persone non Lions ed una da parte dei Leo. Rende noto, 

inoltre, che il nuovo format per i service ha incontrato un generale consenso, in funzione sia delle 

iniziative dei singoli Club e sia per quelle da sviluppare a livello interclub.  

p. Presentazione di format. 

 (1) Stefania Ottaviani: presenta un filmato di uno spettacolo dedicato a Rosa Parks, attivista 

statunitense per i diritti civili e contro la segregazione razziale, che contiene elementi di attualità e 
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può avere valenza educativa se portato nelle scuole. Lo spettacolo, il cui ricavato sarà devoluto 

all’.L.C.I.F. ,possiede un valore formativo aggiunto e nel contempo s’inserisce a pieno titolo nelle 

“nuove voci” perché è una nuova voce. Il valore degli interpreti viene ribadito dal Presidente della 

1^ Circoscrizione Sossio Vitale, dei quali ricorda le origini a Treviso e le performance negli Stati Uniti. 

(2) Pierluigi Albanese, Presidente del Lions Club Vigonza 7 Campanili espone un progetto, peraltro 

già da tempo sviluppato dal suo Club in collaborazione con quelli geograficamente più vicini, che si 

sostanzia in un concorso per una borsa di studio o una tesi di laurea sulle malattie rare. Dopo nove 

anni, informa Albanese, sono state redatte ben 200 tesi di laurea con una media di 30-40 all’anno. 

La premiazione della tesi vincitrice ha luogo il 1° maggio nella sede del Comune di Vigonza. Il 

sostegno economico è assicurato da tutti i Club, anche Rotary, partecipanti all’iniziativa. L’intento 

dei promotori è quello di allargare il novero dei Club sostenitori così da poter aumentare il numero 

delle borse di studio e conseguentemente incrementare la ricerca. 

Lo scorso anno ha partecipato alla premiazione un bambino guarito da una malattia rara proprio in 

virtù dei risultati di tale ricerca. L’iniziativa ha avuto eco sui media con circa 40 pagine di rassegna 

stampa.  

 (3) Osvaldo Pasqual parte dalla constatazione che il nostro corpo è costituito per il 99% di molecole 

d’acqua e in tale ambiente sono generate le reazioni chimiche che ci consentono di vivere. La scienza 

che si occupa di tale materia è la biologia dinamica, basata sulla fisica elettrodinamica quantistica, 

che studia altresì i campi elettromagnetici grazie ai quali queste reazioni hanno luogo. Pasqual 

propone questo tipo di approccio, chiamato “medicina quantistica o anche medicina integrata di 

biochimica e biofisica “, come tema di studio 

q ALC: il PDG Roberto Adami informa che nel sodalizio è entrato il Distretto Ia1Italy   e che la 

prossima riunione del Consiglio direttivo si terrà ad Aosta il 25 aprile 2020 anche allo scopo di 

coinvolgere i Distretti Lions francesi e svizzeri. Comunica anche che tra le attività di servizio in essere 

ci sono service proposti dall’Austria e dalla Germania, quest’ultima con il service “anziani a casa 

loro”.  

Sollecita i Lions Club di Venezia e Chioggia a presentare proposte di service con richiesta di 

contributo ad Alpine Lions Cooperation relativi alle aree colpite dal nubifragio di novembre. 

Conclude ricordando che nei giorni 8 e 9 maggio sarà organizzato a Rovigo un convegno sulla 

conoscenza dell’Europa; interverrà un PDG tedesco, esperto in materia per precedenti professionali, 

per una Lectio magistralis 

r. Interventi dei Presidenti di Circoscrizione e di Zona 

- Patrizia Papa, Presidente della Zona C: osserva che i Club non hanno recepito appieno le figure del 

GST, GMT, GLT e del rappresentante dell’LCIF. In particolare, il GST è una figura di riferimento per i 

service e per la scelta dei relativi officer; 
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-Franco Frigo, presidente della Zona H: i Club all’inizio dell’anno sociale hanno già il loro programma 

che non può essere mutato. Risponde il Governatore che, nel mese di febbraio, il 1° Vice 

Governatore ha già il programma da sviluppare nell’anno di sua gestione; 

-Pierpaolo Nordio, Presidente della 5^ Circoscrizione conviene che l’istituzione della 5^ 

Circoscrizione agevola il controllo dei Club delle Zone I e L. 

 

5. Alle 22,05, esauriti gli argomenti all’Ordine del Giorno il Governatore dichiara chiuso il 4° 

Consiglio Distrettuale. 

 

  

  Governatore        Segretario verbalizzatore 

Antonio Conz                Nello Minetti 
 

                                                                    






